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№２４０８ 第回１１例会 ２０１５．９．１７ 雨

点 鐘：千葉一利 会長 

進 行：山田昌雄 副 SSA 

ソング：我等の生業 

 

会長挨拶 

千葉一利 会長 

 皆さんこんに

ちは。先週ガバ

ナー訪問、皆さ

んの協力でな

んとか終わるこ

とができました。

総じて好評だったのは皆さんの不断の努力の結果

です。なお、いくつかの指摘がされましたがそれは

納得できるもので素直に受け止めたいと思います。 

 その日、白石幸久会員からガバナー訪問に合わ

せて新米をプレゼントしていただきありがとうござい

ました。来訪者にとって大変良いお土産になったと

思います。 

 報告ですが会が終わった後、理事会を開きました。

この前、石渡会員から提案のあった日、韓、台で施

設にバスを送る件で、この後石渡会員から発表が

あると思います。 

 報告の２つ目は１５日富津市民会館で行われた

分区の会長幹事会です。ここに書くのは省略しま

す。 

 さて、ガバナー訪問が終わりました。この訪問でと

くに感じた点が２つありました。その１つは懇談会の

クラブ協議会で会員の活発な発表があったというこ

とです。私は出ないと困ると思い１０項目ほど話合

い事項を用意してきましたら、嬉しいことにその必

要はありませんでした。時間の関係で全会員に発

言してもらえなかったのですが積極的な発言により

何とか会を進めることができました。さすが大人の

会ですね。 

2 つ目は櫻木ガバナーのことです。ガバナーは

自分の RI 役員としての責務を強く認識し、クラブの

定款、細則等をしっかり指導し、質問に対しては柔

軟性ある幅広い考え方で回答して、なかなか説得

力がありました。またロータリーのどんな内容につい

て話しても、その中に地区の方針が基本として入っ

ており、豊かな知識による納得のいく説明でした。

更に情意面その他ですが、記念写真を撮った時、

終わって立とうとしたら、そっと私を支えてくれて、そ

の配慮に感動しました。また、歴史が好きだそうで

千葉氏を研究する会に入っていたそうです。クラブ

幹事になった時、ロータリーの歴史を徹底的に勉

強したと聞きました。経験年数が少なくともガバナー

に推薦されるだけあって、豊かな見識と人を引き付

ける心の優しさ、広さのある人物だと思いました。皆

さんどう感じたでしょうか。以上ガバナー訪問につ

いての感想を２点話しました。 

終りになりましたが神子ガバナー補佐、梶原地区

幹事長のご指導に対し感謝の意を表します。また、



 

 

早い時間から高橋幹事、榎本副会長、渡辺（哲）副

幹事ご苦労様でした。総じて好評だったのは皆様

の努力のお蔭と我がクラブ５０年の歴史の重みでし

ょうか、ご協力ありがとうございました。 

 

幹事報告 

高橋裕之 幹事 

１． ポリオ撲滅

支 援 自 転

車レースに

ちなむＤＤ

Ｆ寄贈のお

願い。回覧 

２． フェローシップ交流会の案内（回覧） 

日時:１１／１３（金）１４：００～１６：３０ 

第１部：エド山口氏基調講演 

第２部：音楽（鑑賞・演奏等）、俳句、刀剣、 

野球、写真、釣り、ウォーキング、   

二輪車、四輪車 

３． 会員増強セミナー参加のお礼（回覧） 

４． 木更津東・袖ヶ浦・上総 RC よりクラブ会報受領 

５． 茂原 RC 例会場変更のお知らせ(回覧) 

例会場：プラザヘイアン茂原→真名カントリーク

ラブ本館クラブハウス２Ｆ 

６． １０月「経済と地域社会の発展月間」のリリース

の案内（回覧） 

 

委員会報告 

「嘉義市脊髄損傷協会送迎バス」寄付の件 

石渡 鋼 友好クラブ担当 

石渡会員より、台湾、韓国、日本のロータリークラ

ブ協同の標 記

の件、理事会で

検討した結果、

会 員 か ら 一 人

当たり５，０００

円相当の寄付

をお願いし、クラブとして１，０００米ドルを寄贈する

こととなったので皆様のご協力をよろしくとの報告が

ありました。 

 

９月２７日例会外部卓話の件 

渡辺哲夫 青少年奉仕担当部長 

 渡辺会員より来週の外部卓話に現役の校長先生

をお招きして富

津市の現場に

お け る 教 育 事

情を語っていた

だくとの報告が

ありました。 

 

１０月度行事の句会と旅行の件 

小野恒靖 親睦担当部長 

 １０月８日は夜

間月見例会です。

三枝先生夫妻の

ご指導を頂きま

す。３句ご提出

下さい。 

 １０月２９日は米山記念館並びに世界遺産見学研

修旅行です。ご家族含めて奮ってご参加下さい。

尚 世界遺産は 美保の松原と韮山反射炉です。 

 

テレビ放映のご案内                           

金子康光 会員 

 １３日の日曜日に高島会員、高橋会員のお母さん、

栗原会員のお父さんのご協力のもと、TBS の N スタ

というニュース

番 組 で 高 齢

者ドライバー

の現状という

テーマのもと

当 教 習 所 の

取り組みが撮

影されました。放送は２１日月曜日の１８：４０～   

１９：００の間です。是非ご覧ください。 

 

卓話 

「広島からヒロシマへ」  

榎本守男 会員 

今日の卓話は 6 年前の 8 月、志波会長年度で私

が幹事の時に話した内容をリメイクして話させてい



 

 

ただきます。 

昭 和 ２ ０ 年 ８

月６日午前８時

１５分に、広島

に原爆が投下

されました。今

は、その日を平

和記念日と呼んでいます。本年の松井広島市長は

平和祈念式典のあいさつで「広島をまどうてくれ」と

アピールしました。「まどう」とは広島弁です。広島

生まれの私の解釈は①弁償する②元に戻すにあた

ると思います。②の元に戻すことが出来ないのなら、

そんな兵器は廃絶しろと言う強いメッセージだと思

います。８月９日、長崎市の田上市長も恒久平和の

ための不戦の宣言をされました。人も建物も、すべ

ての人の営みも、たった一つの原爆で一瞬にして

吹き飛ばされました。楽しい思い出が悲しみに変化

した街、共に手を携えて暮らした街を復旧、復興さ

せようと我武者羅に生き抜いた先人の苦悩の歴史

を、今を預かる市長として強く発信されたのだと思

います。 

8月6日は、広島カープにとっても負けることが出

来ない阪神戦のナイターがありました。背番号は全

員８６番、ユニホームの後ろはHirosima，前には

Peaceでした。満員のマツダスタジアム８対６でカー

プの勝利を期待したが８対２の敗戦でした。かつて

もそうであったようにカープの勝利は市民に大きな

喜びを与えています。私は原爆投下の悪夢も少し

癒えた昭和２５年生まれです。周囲には被爆者が

少なからずいました。戦後生まれの私が最初に原

爆を意識したのは小学校で折鶴を作った時でした。

毎年８月６日は登校日で私たちは教室で千羽鶴を

折っていました。先生は鶴を折りながら毎年佐々木

禎子ちゃんの話をしてくれました。私たちも折りなが

ら先生の話を聞きました。彼女は２歳の時爆心地よ

り１.８キロ離れた所で被爆しました。元気でかけっこ

の速い可愛い子でした。７歳の時突然病魔に襲わ

れました。それがピカドンの後遺症の白血病でした。

ある時、高校生がお見舞いで千羽鶴を持ってきてく

れました。「鶴を折れば願いが叶う」と聞き、彼女は

毎日毎日折り続けました。その数は１４００羽になり

ます。しかし彼女の願いは叶わず１２歳でこの世を

去りました。最期まで生きる希望を持って戦ったそ

の姿に子供ながら感動し勇気づけられたのを思い

出します。彼女がモデルになり原爆で亡くなった子

供たちみんなのために原爆の子の像が平和公園

のなかに建てられました。 

その石碑には、「これはぼくらの叫びです。 これは

私たちの祈りです。 世界に平和をきずくための」 

こう刻まれています。 

まさにヒロシマから世界に発信するメッセージです。

これらの事を思いながら、私の生まれる前の昭和 

２０年８月に時間を遡ってみます。 

なぜ原爆投下は広島だったのか？ 

候補地は新潟、広島、小倉、長崎だったそうです。

市街地が５キロ以上に広がりコンクリートの建造物

があり原爆の威力その効果がはっきり検証できる場

所であることが第一条件でした。８月２日広島に決

定なぜか？広島には連合軍の収容所がないと思わ

れていたからです。あとは天気です。８月６日広島

快晴 これで運命は決定しました。Ｂ２９爆撃機エノ

ラゲイ８月６日８時１５分広島の中心部相生橋をター

ゲットに高度９６００メートルより原爆投下５８０メート

ルで閃光を放って炸裂、火球の大きさ直径１００メ

ートル、温度１００万度、地表温度は３０００度～   

４０００度でした。投下後その雲は直径５キロとなり広

島を覆いつくしました。その時の事を現した少年の

詩は「ばくだんが おちた。ひるは よるになった。に

んげんは おばけになった。」 

雲は１７０００メートルの高度に達し皆さんが写真

で見たことのあるきのこ雲になったのです。原爆の

エネルギーは熱線３５％ 爆風５０％ 放射線１５％と

言われています。当時広島の人口は３５万人それ

に軍関係者合わせて約４０万人がいたと推測され

ています。原爆投下から５か月間で亡くなった方１４

万人広島の人口は一挙の３分の１になってしまいま

した。人が亡くなり街も消滅しました。その上放射能

が生き延びた人たちをさらに苦しめることになった

のです。現在広島の人口１１９万人、原爆の傷跡は

原爆ドームだけです。被爆地ヒロシマとして核廃絶

を世界に地域にアピールすることが故郷広島で生

まれ育った私たちの使命であると思います。機会が



 

 

あれば８月の例会で、長崎県生まれの山下さんと

卓話のスケジュールを組んでいただけたらと思って

います。 

８月の日本は悲しみの月でありそれを乗り越えた

逞しい月でもあり、また精霊を迎える祈りの月とも言

われています。８月６日広島、８月９日長崎、８月１２

日御巣鷹山、８月１３日～１６日先祖供養の盂蘭盆

会です。長雨の中ですが、さわやかな秋風を期待

しつつ、今在ることに感謝して卓話とさせていただ

きます。 

 

高齢化と老人介護・福祉事情について 

山田昌雄 会員 

 現在の高齢化

率 は 、 全 国 で 

２５.１パーセント、

千葉県で２４ .７

パーセント、世

界一の高齢者

社会を迎えています。    では君津圏域ではどうか、

２４.７パーセント、しかし富津市では３２.３パーセント

と県域随一の高齢化率となっています。 

 これに対する介護サービス提供体制ですが、在

宅系サービスでは、君津圏域１，６４７人、富津市５

４３人です。 また、施設系サービスは，君津圏域は

３，２３８人、富津市５００人となっています。  

 君津圏域の高齢者人口８５，８６０人、富津市の高

齢者人口１５，３２２人に対していかに脆弱な体制で

あるかおわかりかと思います。  

 この体制作りは喫緊の課題だと思いますが、国の

制度や地方の介護保険負担など様々な問題が山

積しています。 しかし、いまもっと重要な問題が未

解決です。 市民の命を担う救急医療体制が崩壊

の危機に瀕していることです。 この問題にもっとみ

んなで目を向けていかなければいけないと思いま

すがいかがでしょうか。 

 

ニコニコBOX 

原田雅式 親睦担当委員 

金子光晴 高橋、高島、栗原各委員TV撮影の

協力ありがとうございました。 

高橋裕之 母が大佐和教習所のお蔭でＴＶ初出

演しました。 

三枝一雄 ガバナー公式訪問欠席でしたが、京

都でモラロジーの講演をしました。          

栗原典子 白石さんから新米を頂いて 

榎本守男 卓話をさせて頂いて 

山田昌雄 卓話をさせて頂いて 

合計６，０００円 

 

出席報告 

志波 克 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 27/26 22 4 0 84.62%

前 回 27/25 20 5 0 80.00%

前々回 26/24 22 2 0 91.67%

総会員数 ： ２８名－休会１名＝２７名 

今日現在、９月の皆出席者は１６名、通算８０％

以上出席者は１７名です。 

 

「いわね潮の香園」竣工式 

９月１９日の「いわね潮の香園」に当クラブの楽団

と女子会がアトラクションに出演しました。 

楽団をバックに千葉会長の挨拶 

 

 

お客様、楽団、女子会一緒に「故郷」の歌合唱 

 


